

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Penelitian ini menghasilkan produk materi pembelajaran tari daerah setempat yaitu Tari *Sitalasari* yang berasal dari daerah Simalungun yang dimuat ke dalam *WEB*, adapun tahapan-tahapan pengemasan yang dilakukan: (1) Melakukan penelitian pendahuluan dan pengumpulan data awal (*Research and information collecting*). Penelitian pendahuluan dilakukan oleh peneliti terutama untuk mengetahui informasi mengenai materi yang akan dikemas. Kegiatan mengumpulkan data-data berupa teori pendukung terkait materi ajar tari *Sitalasari* berbasis *WEB* untuk mendukung pembelajaran yang meliputi studi kurikulum, silabus, buku-buku teori pendukung, buku-buku teks mengenai bahan ajar, buku mengenai penelitian dan pengembangan suatu produk dan beberapa referensi dari internet. Selain itu, studi pustaka dilakukan untuk melakukan tinjauan terhadap kompetensi Inti dan Kompetensi Dasar yang akan digunakan dalam menyusun indikator-indikator. (2) Melakukan perencanaan (*Planning*), Tahapan perencanaan penelitian dimulai dengan menyiapkan literatur mengenai penelitian dan pengembangan serta melakukan tinjauan terhadap Kompetensi Inti (KI) dan Kompetensi Dasar (KD 3.1) materi ajar tari *Sitalasari* tari daerah setempat yang disesuaikan dengan kurikulum 2013 revisi. Tahapan perencanaan selanjutnya adalah menyusun indikator-indikator yang akan dicapai dalam pengemasan materi ajar tari *Sitalasari* berbasis *WEB* disesuaikan dengan Kompetensi Inti dan Kompetensi Dasar yang digunakan. (3) Mengembangkan produk awal (*Develop*

preliminary form of product), Proses mengembangkan produk adalah perencanaan dan pembuatan desain produk yang akan digunakan sebagai media pembelajaran sampai proses *upload* (4) Melakukan uji coba lapangan tahap awal (*Preliminary field testing*), proses melakukan validasi terhadap ahli materi maupun ahli media dengan memberikan produk yang sudah dikemas.. (5) Melakukan revisi terhadap produk utama (*Main product revision*) yaitu langkah akhir dalam proses pengemasan ini. Cara mengunjungi *WEB* penulis dengan membuat www.simalungun.webmedia.my.id di browser. Dengan pengemasan materi pembelajaran ini diharapkan dapat membantu guru dalam penyampaian materi pembelajaran dan siswa juga bisa belajar di luar jam sekolah.

B. Saran

Berdasarkan dari hasil penelitian dan kesimpulan, maka penulis menyampaikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi Guru

Guru dapat menggunakan media pembelajaran berbasis *WEB* ini sebagai alternatif media belajar siswa untuk mengatasi kesulitan dalam penyampaian materi ajar yang banyak dengan waktu yang terbatas sehingga siswa dapat belajar secara mandiri diluar kelas.

2. Bagi Siswa

Siswa dapat memanfaatkan media pembelajaran berbasis *WEB* ini untuk mempelajari materi ajar tari *Sitalasari* secara mandiri dengan waktu yang tidak terbatas.

3. Bagi Sekolah

Sekolah dapat mengoptimalkan sarana dan prasarana komputer yang terkoneksi internet agar dapat dijadikan sebagai media pembelajaran berbasis *WEB* dalam proses pembelajaran.

4. Bagi Peneliti lain

Penelitian dapat melakukan pengembangan media pembelajaran berbasis *WEB* dengan menggunakan fasilitas pembangun *WEB*. Penelitian juga dapat mengembangkan media berbasis *WEB* dengan materi yang berbeda untuk menghasilkan media pembelajaran yang lebih bervariasi.

